

Les arrondissements ecclésiastiques

Le territoire des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure est subdivisé en 13 arrondissements. Ces derniers ont pour tâche d'organiser les élections au Synode ecclésiastique et de mettre en œuvre les tâches organisées au niveau régional dans l'intérêt des paroisses de l'arrondissement. En raison du manque de ressources, en de nombreux endroits, les paroisses ne sont pas en mesure d'accomplir à elles seules les tâches souhaitées. La coordination régionale et la collaboration au-delà des limites paroissiales n'en prennent que plus d'importance. Pour les aider à accomplir leur mission, les Eglises réformées Berne-Jura-Soleure apportent leur soutien technique aux arrondissements.

Arrondissement du Jura

 **Silvano Keller**
président

L'année 2021 a été marquée par un vent de reprise accompagné d'un dynamisme omniprésent dans notre arrondissement.

«Ça fait du bien de se retrouver ensemble», ont été les premiers mots prononcés par Marie-Louise Hoyer lors de l'ouverture de notre synode de printemps. C'est la paroisse de Courtelary qui nous a accueillis pour ce premier synode en présentiel depuis le début de la législature 2020-2024. Le programme était riche: trois pasteurs et pasteurs ont été consacrés au ministère pastoral et un ministère de catéchèse professionnel a pu être reconnu. L'ensemble des membres du CSJ, une formatrice d'adultes, tout comme deux animatrices et animateurs, trois pasteurs et une aumônière ont été installés dans l'arrondissement. Ce synode a été marqué par la présence de Judith Pörksen Roder qui nous a fait le plaisir de passer la journée en notre compagnie.

Le synode d'automne s'est déroulé à Saignelégier. Il nous a permis de prendre connaissance du projet d'agrandissement de MEMOIRES D'ICI présenté par Sylviane Messerli. Les déléguées et les délégués ont soutenu ce projet en donnant leur accord à une importante participation financière. Janique Perrin nous a présenté l'offre de formation pour le premier semestre 2022. La fermeture du Centre de

Sornetan n'a heureusement eu aucun effet négatif sur les cours et formations proposés dont les contenus sont restés variés et attractifs.

Le CSJ a la volonté d'agir pour relever les importants défis écologiques qui nous attendent. Prendre soin de la Création, réduire notre empreinte carbone, encourager des pratiques respectueuses de l'environnement tels sont certains des objectifs qui nous tiennent à cœur. C'est Daniel Chèvre – notre référent au sein de l'arrondissement – qui a présenté les deux offres à disposition – EcoEglise et Coq Vert – afin de susciter l'envie à nos paroisses d'entreprendre des actions concrètes.

Les électrices et électeurs de la ville de Moutier ont décidé en mars 2021 de changer de canton. Cette décision impacte la paroisse et a des conséquences sur l'organisation future du synode jurassien. Afin d'accompagner les paroissiens de Moutier dans ce processus délicat, le CSJ a immédiatement réagi en rencontrant le conseil de paroisse. Notre objectif est de permettre une transition dans le respect et le dialogue, mais également dans le cadre juridique adéquat. Plusieurs rencontres ont déjà eu lieu au niveau pastoral ainsi qu'au niveau des Eglises cantonales.

Suite à un questionnaire envoyé aux paroisses, nous avons décidé de déplacer notre premier culte d'arrondissement d'une année en raison principalement des restrictions imposées par l'OFSP. Il aura lieu le 6 novembre 2022 à Bienne. ■

Eglise réformée du canton du Jura

 **Pierre Ackermann**
président du Conseil de l'Eglise

De nombreuses rencontres et activités ont été annulées ou reportées en raison des restrictions sanitaires qui se sont prolongées en 2021. Les professionnels ont fait preuve d'un remarquable engagement pour maintenir la vie paroissiale «à distance». Le retour progressif des activités – en présentiel – (terme devenu soudainement courant dans notre vocabulaire) nous a permis de réaliser l'importance de se rencontrer, de partager, d'échanger, de se voir, tout simplement.

Le Conseil de l'Eglise s'est réuni dans les locaux du secrétariat cantonal, selon la planification pour traiter les affaires courantes, tout en respectant les mesures dictées par les autorités fédérales.

Postes pastoraux

A Porrentruy, la vacance pastorale s'est prolongée durant l'année. L'organisation mise en place par le pasteur régional a permis de maintenir la vie paroissiale. L'engagement du pasteur alémanique qui a augmenté son taux d'activité, le travail des professionnels engagés temporairement, la disponibilité des pasteurs remplaçants, ont participé à ce résultat. En septembre, l'animation de jeunesse a été renforcée avec l'arrivée d'Emilia Catalfamo.

Au moment où nous écrivons ces lignes, nous pouvons d'ores et déjà annoncer que les postes seront